

vorhanden ist, ja daß diese Herren sich geradezu ihren Land-  
leuten gegenüber Überlegen fühlten, brauche ich nur nebenbei zu  
erwähnen.

Was die Vorträge selbst anlangt, so hatte ich den  
festen Eindruck gewonnen, daß es sehr wichtig ist, daß man bei  
Vorträgen, die an der Universität gehalten werden, sich streng  
an die wissenschaftliche Aufgabe hält. Ich hatte die Gelegenheit  
festzustellen, daß verschiedene methodische Hinweise, die ich  
brachte, auf fruchtbaren Boden gefallen und sehr dankbar aufge-  
nommen worden sind. Die Vorträge über "Deutschlands geschichtliche  
Stellung in Europa" gaben natürlich Gelegenheit, eine politisch-  
historische Auffassung mit streng wissenschaftlicher Begründung  
im deutschen Sinn vorzubringen. Ich habe den Eindruck gewonnen,  
daß solche Vorträge eine günstige Wirkung hervorrufen können,  
denn rein politische Ausführungen verfangen im allgemeinen nicht  
und haben keine dauernde Nachwirkung.

so großer Genüß  
Völker und ihre  
gemeinsam  
für die Wiche

Ich darf Ihnen  
allen mir pers  
nerung bleiben  
Person einen  
nicht auf  
tum deutliche  
Gedankengut

Haben Sie  
ben. Nehmen Sie  
Besuch nicht  
wiedersehen  
mit es eines  
Völker heute  
wichtig vor  
geistigen Fort  
Kampf und der  
selbst eine